

VICTOR MANUEL MARAVÉ CANCHÉ

CURRÍCULUM.

Nació el 3 de febrero de 1949 en Muna, Yucatán, hijo de Felipe Maravé Balam y Petrona Canché Baas

En 1976 egresó de la entonces Escuela de Capacitación del Magisterio, en Mérida Yucatán.

Profesor de Educación Física en la Escuela Secundaria de Muna "Dr Jaime Torres Bodet" de 1977 a 2008.

Deportista destacado desde 1970 a la fecha, periodo donde ha sido promotor de diferentes competencias pedestres en su lugar de nacimiento

Gracias a gestiones realizadas desde 1971, en el año de 1988 fue construida la Unidad Deportiva "Emiliano Zapata" de Muna en beneficio de miles de personas, que a la fecha continúa en servicio de la población.

Interesado en promover el deporte y la cultura maya en sus diferentes expresiones, en el año de 1973 fundó la Carrera Atlética del Mayab, la cual sale de la zona arqueológica de Uxmal y concluye en la Villa de Muna, que contribuye a la preservación del pueblo originario de Yucatán, pues además de mostrar los vestigios de la urbe maya, los ganadores son premiados con tallados con deidades de esa cultura realizados por artesanos de la zona. El evento lleva 50 años realizándose de manera ininterrumpida.

En el año de 1977 colaboró con el descubrimiento de vestigios de la cultura maya, con el antropólogo, periodista y escritor mexicano Luis Ramírez Aznar, a quien guió por los cerros de Muna para documentar diferentes hallazgos arqueológicos en la zona, los cuales fueron plasmados en el libro "Puuc", donde el autor le dedicó varias páginas a la labor de Maravé Canché como protagonista en los descubrimientos realizados en ese lugar.

El profesor munense también participó en el ballet folclórico de la entonces Secretaría de Obras Públicas (SOP) federal donde viajó a estados como Michoacán, Veracruz, Oaxaca, San Luis y Tabasco, donde a través del baile de la jarana difundió las raíces del pueblo yucateco.

De manos del gobernador Patricio Patrón Laviada, fue reconocido con el "Premio Estatal del Deporte 2005", en la categoría de promotor, gracias a la labor realizada no solo en promover actividades atléticas en Yucatán, sino también por contribución a difundir la cultura maya.

Actualmente se dedica a la organización de la Carrera Atlética del Mayab con la colaboración de su esposa Libia María Sosa Sánchez, de sus hijos, Magaly, Víctor Manuel. Leny, Aremy y Zizinete, evento que este año cumple 50 años de vida.